

ABSTRAK

Putri Ayu Wandila, Analisis Nilai Moral dan Makna Kehidupan pada Novel Dalam Sujud Dia Menyentuhku Karya Fahri F. Fathoni, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Albaburrahim M.Pd.

Kata kunci: Analisis, Nilai Moral, Makna Kehidupan, Novel Dalam Sujud Dia Menyentuhku.

Sebuah karya fiksi yang bertujuan untuk mendeskripsikan nilai moral baik dan nilai moral buruk. Sehingga dapat memberikan pemahaman tentang makna kehidupan yang ada di dalam sebuah cerita. Peneliti misalnya berimajinasi dan menentukan motivasi dalam sebuah tulisan baik kehidupan masyarakat, atau dari peristiwa yang pernah terjadi atau kehidupan yang fantasi. Peneliti akan memberikan tulisannya untuk kepentingan diri sendiri, masyarakat, pembelajaran sehingga jarang sekali diketahui oleh pembaca atau penikmat novel.

Berdasarkan hal tersebut, terdapat rumusan masalah yang akan menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu: *pertama*, bagaimana nilai moral yang ada pada novel “Dalam Sujud Dia Menyentuhku” karya Fahri F. Fathoni, dan *kedua*, bagaimana makna kehidupan yang ada pada novel “Dalam Sujud Dia Menyentuhku” karya Fahri F. Fathoni.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. sumber data yang digunakan adalah buku novel “Dalam Sujud Dia Menyentuhku” karya Fahri F. Fathoni. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan dengan cara membaca dan mencatat data berupa kata, frasa serta kalimat dari novel “Dalam Sujud Dia Menyentuhku” karya Fahri F. Fathoni. Analisis data yang dilakukan yaitu menggunakan teori analisis data Bogdan dan Biklen, yaitu mencari mengorganisasikan, memilah, mensistem, dan menemukan hasil. Menurut Thomas Lickona, karakter berkaitan dengan konsep nilai moral, sikap moral, dan perilaku moral. Berdasarkan ketiga komponen ini dapat dinyatakan bahwa karakter yang baik didukung oleh pengetahuan tentang kebaikan, keinginan untuk berbuat baik, dan melakukan perbuatan baik pula.

Hasil penelitian pada delapan puluh kalimat menemukan bahwa pada novel “Dalam Sujud Dia Menyentuhku” karya Fahri F. Fathoni menunjukkan bahwa: *pertama*, nilai moral baik jujur, sabar, ikhlas, dan sopan. nilai moral buruk misalnya, berbohong, menipu, fitnah dan iri hati pada novel “Dalam Sujud Dia Menyentuhku” karya Fahri F. Fathoni yaitu sangat berhubungan erat terhadap masyarakat sehingga menambah pengetahuan seputar moral dari beberapa aspek yang diambil dari penjabaran sikap yang terdapat pada novel. *Kedua*, makna kehidupan di dalam novel “Dalam Sujud Dia Menyentuhku” Karya Fahri F. Fathoni yaitu: sangat berhubungan baik dari segi alam, diri sendiri, orang lain dan Tuhannya. Dapat dikatakan juga sebagai pengaplikasian diri sehingga mengetahui hubungan hubungan yang terdapat dari kehidupan manusia itu sendiri.